



# 神奈川東ロータリークラブ

## KANAGAWA EAST ROTARY CLUB

2017-2018年度 第35週報 No. 2018 2018年(平成30年)4月6日 第2018回 例会記録 4月13日発行

### 本日〈4月13日〉のプログラム

- ◆齊唱 「我等の生業」「友達になろう」
- ◆献立 中華御膳
- ◆卓話 「北朝鮮情勢のとらえ方」  
読売新聞社 政治部記者 梁田真樹子様  
(紹介者 古澤一憲 会員)

「**本日のBGM**」  
アルバム「BEST VOICES II」より



PHOTO クラブ会報委員会

**司会** 金森 欣一 副幹事

**点鐘** 矢野 修二 会長

### 齊唱

「君が代」「奉仕の理想」「友達になろう」  
ソングリーダー: 加野 亮一 会員

**四つのテスト** 赤堀 和人 職業奉仕委員長  
(第1例会のみ)

### ゲスト紹介

2012-13年度国際ロータリー会長 田中 作次 様

### ビジター紹介

北上和賀 R C	小原 紀実 様
東京池袋 R C	小泉 博明 様
川崎マリーン R C	轟 淳次 様
川崎マリーン R C	小山 宏明 様
川崎マリーン R C	増田 敏雄 様
川崎マリーン R C	三野 公一 様
川崎マリーン R C	鈴木慎二郎 様
神奈川 R C	樋口 明 様
神奈川 R C	朝木雄治郎 様
神奈川 R C	石川 修一 様
神奈川 R C	島崎 友樹 様
神奈川 R C	佐藤 恵子 様
神奈川 R C	佐々木淳子 様
横浜港北 R C	亀ヶ谷純子 様
横浜ベイ R C	山本 悅子 様

2017-2018年度 RI会長 イアン H.S. ライズリー



ロータリー:  
変化をもたらす

第2590地区 ガバナー 湯川 孝則

会長 矢野 修二	会計 白井 康夫
会長エレクト 天野 公史	副会計 飯田 泰之
副会長 田中 龍太郎	S A A 茂木 知子
副会長 河野 明光	副 S A A 加藤 仁昭
幹事 白鳥 厚夫	副 S A A 森永 健
副幹事 金森 欣一	クラブ会報 長井 章

例会日 毎週金曜日 0:30 ~ 1:30 PM (第5金曜日 6:00 PM)  
例会場 ホテルキャメロットジャパン  
URL <http://www.kanagawahigashi.com/>  
E-mail [kerc@beach.ocn.ne.jp](mailto:kerc@beach.ocn.ne.jp)

事務局 ホテルキャメロットジャパン内  
TEL: 045-314-3900 FAX: 045-314-3555  
創立記念日 昭和 51 年 5 月 29 日

## 誕生日祝

吉田 隆男 会員（4月6日）



## 会長報告

矢野 修二 会長

- ・米山奨学会より米山奨学生カウンセラー委嘱状が大久保由美子会員に届いておりますのでお渡しします。

## 幹事報告

白鳥 厚夫 幹事

- ・次週、例会終了後に4月度定例理事会を開催します。

## 委員会報告

雑誌委員会 委員 小山 市康

雑誌委員会から今月の記事を一部紹介させて頂きます。先ず柳壇に誰の川柳が選定されたのか気になります。残念ですが掲載はなく、先月の8連続掲載で途絶えてしまいました。小休止といったところでしょうか。

特集が二つ組まれております。最初に「夢を諦めない、約束を守ろう」と題し、ボリオ撲滅に向けてのワクチン投与活動に参加したロータリアンの体験談が記載されています。周囲の協力の必要性とロータリー活動の可能性を再認識させられる内容です。次に「メークアップのすすめ」と題し、訪れたロータリアンを受け入れる立場のクラブと海外のクラブでメークアップした人の声を紹介しています。クラブとしての受け入れ方法やメークアップした時の感想を、具体的に紹介しているので興味がわく内容となっています。

他にも新会員増強において新しい取り組みで成功したクラブの紹介等、たいへん参考になる記事が満載です。

## スマイルボックス

茂木 知子 SAA

北上和賀RC 小原紀実様 矢野会長様には大変お世話になっております。今後ともよろしくお願い申し上げます。

川崎マリーンRC 轟淳次様、小山宏明様、増田敏雄様、三野公一様、鈴木慎二郎様 本日は楽しみに伺いました。勉強させて頂きます。

神奈川IRC 石川修一様 本日はお世話になります。

神奈川IRC 樋口 明様 本日はお世話になります。元R I 会長田中作次様の卓話を拝聴出来ますことを心から楽しみにしております。

神奈川IRC 朝木雄治郎様 お世話になります。

神奈川IRC 島崎友樹様 本日は田中作次元R I 会長様の貴重なお話を拝聴しに参りました。お世話になります。

神奈川IRC 佐藤恵子様 本日はお世話になります。

神奈川IRC 佐々木淳子様 本日はお世話になります。田中作次様の卓話、楽しみにして参りました。

横浜港北RC 亀ヶ谷純子様 本日は、元R I 会長 田中作次様の卓話を楽しみに参りました。

横浜ベイRC 山本悦子様 田中作次様、本も拝読致しました。本日の卓話を楽しみに参加させて頂きます。

吉田隆男君 ①誕生日祝い、ありがとうございます。②元R I 会長 田中作次様、本日はよろしくお願ひします。③轟ガバナーのミニーはじめ、皆様、ようこそいらっしゃいました。

矢野修二君 ①2012-13年度国際ロータリー会長田中作次先生、本日の卓話、よろしくお願ひ申し上げます。②川崎マリーンRC 轟ガバナーのミニー、神奈川RC 会長 石川様、岩手北上和賀RC 小原紀実様、ゆっくりお楽しみ下さいませ。

石川正三君 田中作次大先輩をはじめ、今日は大変多くの皆様にお越し頂いて嬉しい限りです。どうぞごゆっくりと・・・。

青柳 紀君 元R I 会長 田中作次様、ようこそお越し下さいました。よろしくご指導下さい。（10年前と全く変わりませんね。お元気で何よりです）

月山 勇君 昨日のゴルフコンペでは、朝日・岡部幹事には大変お世話になりました。

山本 登君 例会になかなか出席出来ず、ご容赦下さい。メークアップはしています。

伊東英紀君 やっと春らしくなってきました。

加藤仁昭君 ①田中作次元R I 会長、本日はよろしくお願ひします。②山本先生、先日はありがとうございます。

飯田泰之君 田中作次パストR I 理事、ようこそいらっしゃいました。

植田清司君 田中作次様、本日はようこそいらっしゃいました。よろしくご指導下さい。

西山 潔君 田中作次様、本日はようこそいらっしゃいました。本日はよろしくお願ひ致します。

長井 章君 亀ヶ谷様、ようこそお越し下さいました！

天野公史君 ①田中パストR I 会長、本日はありがとうございます。②昨日のゴルフ同好会に出席の皆さん、お疲れ様でした。寒かったです！次回、田中龍太郎さん、角野さん、幹事よろしくお願ひします。

大久保由美子様 初めて地区協議会に参加させて頂きました。楽しく、とても勉強になりました。

横山博行君 この度、銀行内の人事異動があり、4月1日付で大口支店より転出することになりました。本来であれば直接皆様にご挨拶すべきところですが、どうしても時間が取れず、このような形でのご挨拶となること、何卒ご容赦下さい。一年間

という短い期間でしたが、例会、テーブルミーティング、各イベントなどを通じて、大変親しくさせて頂き、本当にありがとうございました。また、どこかでご縁を頂ければと思っております。今後の神奈川東ロータリークラブのますますのご繁栄と皆様のご健勝をお祈り申し上げます。

**茂木知子さん** 神奈川東RC女性会員のモットーは清く、美しく、上品にです。

4月6日	26件	55,500円
本年度累計		1,439,072円

### 出席報告

山田 正憲 出席委員長

会員総数	51名	(33+18)名	
出席会員数	38名	(25+13)名	
出席率	82.61%		
ゲスト	1名	ビジター	15名
前回補正後	91.84%	前々回補正後	89.36%

## 「世界のロータリー」

2012-13年度国際ロータリー会長 田中 作次 様

(紹介者 白鳥 厚夫 会員)



### Q 1. RI会長の役割は何ですか？

RI会長は、RIの最高役員です。「会長は、RIの第一の代弁者であり、国際大会とRI理事会の会合を主宰し、事務総長に助言し、その他の関連する任務を行います。

RI会長の選ばれ方については、まず、RI会長は就任の前々年度に、「RI会長指名委員会」によって指名され、RI会長ノミニーとなります。「RI会長指名委員会」とは、RI理事指名のために設けられた世界で34のゾーンから選挙された、17人の委員によって構成されている委員会のことです。

こうして決まったRIの最高役員であるRI会長は、原則、ロータリー世界本部であるアメリカ・イリノイ州エバンストン

で執務しています。執務の内容は実にさまざまなものがあります。国際ロータリーでは、ほぼ毎月、何かしらの大切な会合が定期的に行われますから、RI会長にはこれらをつかさどるという重責があります。さらにロータリーの設けた各賞を授けるための審議や、世界中からRI本部を訪問するロータリアンと面会したり、ハードなスケジュールの日々を過ごしています。

エバンストンで執務している以外の日は、RI会長は各国を訪問している、と言っていいかもしれません。国際ロータリーを代表する者として、各国の現または元政府指導者と会談することになっています。ロータリーが1985年から開始したポリオ撲滅運動を通じてメリンドゲーツ財団との深い信頼関係も強化されました。さらに人道的、教育的プログラムを通じて世界理解と親善そして平和を推進しています。

定期的に行われる大切な会合として、まずRI理事会が挙げられます。クラブの管理主体も、クラブの理事会であるのと同じように、RIの管理主体も、RIの理事会で、RI会長はRI理事会の議長を務めます。

理事会は、世界中の全クラブを代表する責務をもつ理事17人と、RI会長、RI会長エレクトの計19人で構成されています。

地区大会などについて本来ならばRI会長としてすべてのあらゆる会合に参加したい、という精神は、誰も同じですが、残念ながら現状は不可能です。そこで、RI会長は世界各国の地区大会には「RI会長代理」を派遣し、メッセージを寄せたりすることで、その任をなしています。そして、国際大会の主宰は、会長としての仕事のハイライトとなります。

またRI会長は、そのほかの国際的会合に出席します。RI会長指名委員とRI理事指名委員を選舉するためにRI理事会が編成したクラブの集団をゾーンといいます。このロータリー・ゾーン研究会で講演を行なったり、ロータリーの行事日程表では、特別の行事とみなされているので、毎年度開催されるとは限りませんが、会長主催会議を持ちます。私がRI会長をさせて頂いた2012-13年度の11月にベルリン、1月にハワイ、5月に広島の世界の3か所で平和フォーラムを夫々3日間にわたり主催し、3か所共に夫々2千人以上のご参加を得ることができました。

120万人以上の会員は、地元や海外など200以上の国や地域で、地域社会の改善を目指して自らの専門知識、情熱、エネルギーをボランティアで捧げる、事業や専門職のリーダーです。そして各地域社会のニーズに対応した奉仕活動を開催しています。特に飢餓、貧困、疾病、非識字と云った重要な問題に取り組むボランティア活動を行っています。また会員になるためにはクラブ会員の紹介がありクラブ理事会で承認されることです。

私がRI会長を務めさせて頂いた2012-2013年度のテーマは「奉仕を通じて平和を」にしました。ロータリーの最優先項目は全世界でポリオを撲滅することです。ロータリーがポリオ・プラス・プログラムを発足させた1985年以来、ロータリアンの強い意志と努力によってポリオの感染数は99.9%減少し、ポリオが撲滅される日はそう遠くありません。ポリオ撲滅が達成されれば、天然痘に続いて人類史上2番目に撲滅された疾病となります。

現段階では来年度すなわち2017年6月末年度にはゼロになると思われますので、その場合は2020年7月にはポリオの撲滅宣言が世界の多くのマスコミによって大々的に発表されることとなります。さらにロータリーが取り組んでいる6つの重点分野の活動があり、それは次の通りです。母子の健康、水と衛生設備、疾病予防と治療、平和と紛争解決、基本的教育と識字率の向上、そして経済と地域社会の発展です。また、ロータリーは、母親や子供たちが基本的な医療を利用できるよう支援しています。現在、栄養失調や不十分な医療・衛生のために亡くなる5歳未満の子どもの数は、世界で約700万人と推定されていますが、ロータリーはこのような子供たちの命を救うために活動しています。

ある調査によると、妊産婦が産前・産後の医療や訓練された保健従事者のサービスを受けることができれば、妊産婦の死亡の80パーセントを防げることが分かっています。ロータリーは、母子の健康を向上させるための、教育、予防接種、お産キット、移動診療所を提供しています。母親たちは、子供へのHIV／エイズの感染の予防法、母乳の与え方、健康管理の方法などを学びます。

きれいな水は、人間の基本的ニーズの一つです。きれいな水は、人びと、特に子供たちが、より健康で、実りある生活を送ることを可能にします。「疾病予防と治療」では、発展途上国で多くの人びとが質の高い医療を低コストまたは無料で受けられるよう、支援活動を行っています。

そして世界には、学校教育を受けられない子供たちが6,700万人、読み書きができない15歳以上の人たちが7億人以上います。ロータリーは、世界の地域社会で、テクノロジー、教員研修、職業研修チーム、給食、廉価な教科書を提供する教育プロジェクトを支援しており、地域社会が基本的教育と識字率、教育機会における男女差、成人の識字教育を自力で改善できるよう、その能力を高めることを目標としています。

ロータリー平和センターで学んだ平和構築専門家は、英国からオーストラリアに赴き、スーダンからの難民のコミュニティづくりを支援するとともに、紛争解決に取り組んでいます。世界で6,500万の人びとが武力紛争や迫害によって住居を失っています。武力紛争からの避難民の90パーセントが民間人で、そのうち半数は子供です。ロータリーは奉仕プロジェクト、フェローシップ、その他の活動を通じて紛争を予防・解決し、危険地域を逃れてきた避難民を援助する人たちに研修を提供しています。

会員はまた、貧困、差別、民族間の摩擦、教育機会の不足、リソース分布の不平等などといった、紛争の構造的な原因を改善するプロジェクトを実施しています。世界で14億人が、1日1ドル25セント未満での生活を強いられています。ロータリーは、支援が行き届いていない地域社会において、研修、雇用の機会、小口ローンを提供することで、経済や地域社会の発展と貧困の緩和に取り組んでいます。さらには、仕事に必要な道具を寄贈したり、職業研修を行ったりすることで、貧困地域における起業家やリーダー、特に女性を応援しています。

ロータリー平和センター・プログラムは、世界に6つある平和センターで、平和研究の分野における修士号または終了証を

取得する機会を毎年約100名程度提供しています。現在1000人以上の元平和フェローが、世界各地の政府や組織で、重要な決定の役割を担っています。

#### Q 2. 国際ロータリー本部のあるエバンストンの住まいは：

会長ノミニーとエレクトの1年半は本部裏のアパート、そして会長年度は本部から徒歩で7分の場所にあるもっと良い住居です。毎年の会長は同じ住まいで生活しています。しかし2年半の内の90%は世界を廻っています。翌週以降の会長としての仕事の準備のために本来休日である土曜と日曜日が私にとって特に多忙でした。このような理由で結果的に私の休日は1日もありませんでした。もちろん風邪や病気で休んだこともありますでした。

#### Q 3. 一人での食事の調理は：

家内が最初の頃体調が良くなかったので一人でした。土曜と日曜が休日のため出張しない時は主に豆腐とライスで簡単な食事。料理ができないために殆ど満足な食事は諦めていました。

#### Q 4. R I 会長の選挙はどのように：

私のR I 会長年度は立候補者として15分のカラービデオによって英語と日本語で自分の声を録音しました。その年の8月にエバンストンに世界の34ゾーンから毎年17人の代表が集まりその録画を見ながら討論し1日で選挙しました。

毎年10人から15人の立候補者が世界から出て戦います。もちろん同じ候補者が数年続けて出ますが途中で断念する候補者も多くいます。私の選挙の時は元R I 会長であるグリーファン氏を含めて10人でした。

#### Q 5. R I 会長を目指したのはいつごろか：

以前から会長に立候補するよう何回も要請を受けたが乗り気ではなく断ってきた。しかしこれ以上断りきれずに条件付きで了承。条件は一回の挑戦で落選したら再挑戦しないという約束でした。それは会長になる約3年前のこと。実際には一回で選挙されてしまいました。

#### Q 6. R I 理事会は：

世界から17人の理事と、事務総長そして副会長が入り会長が議長となり、1年に4回開催されます。

#### Q 7. 以前に想像していたこととの食い違いは：

それほどませんでした。

#### Q 8. 世界を廻っている時の言語は：

日本に滞在中以外はすべて英語のスピーチでありスピーチ以外の会話はすべての地域で通訳をつけて頂きました。

#### Q 9. 能力開発のポイントは：

潜在能力の顕在化で常に目標設定高くし、継続していくことだと思います。

Q10. 日本に帰れた日数は：

1年に3日くらいですが殆ど家にはいませんでした。

Q11. もう一度訪問したい国は：

スイスが一番好きな国です。

Q12. 奥さんはどうしていたか：

エバンストンでの休日は一緒にいますが会議の時は外国の奥さん達と一緒に言語には大変だったようです。

Q13. 部屋はいくつあったか：

ノミニー、エレクトの時は1部屋で会長の時は3部屋が与えられました。

Q14. 外国でゴルフはできたか：

全くできませんでした。

Q15. 訪問国数は：

2年半で70か国以上と思います。

Q16. 健康の維持方法は：

くよくよせずいつも楽しく前向きに過ごすこと。

Q17. 外国のゾーン研究会出席は：

世界21か所あり2年間ですべてを回り、それぞれの地域で講演を行いました。

Q18. エリートだけが会員になれる云うのは本当ですか、また誰でも会員になれないのは何故ですか：

ロータリーを通じて地域社会を改善するために、意欲を持って時間と労力をささげができる全ての専門職者や職業人をロータリーは歓迎しています。

Q19. 財団の寄付額の順位は：

アメリカ、日本、インド、韓国、ブラジル

Q20. 世界の国の会員数順位は：

アメリカ、インド、日本、韓国、ブラジル

Q21. 日本の評判は：

日本人の評価は高く日本国評判も良く、食事もです。

Q22. 時差の問題は：

最初きつかったのですが自然に慣れてきました。

Q23. 秘書はいるか：

1年半Rosemaryさんという素晴らしい方でした。

Q24. 会長時の秘書は：

パトリシアさんという方が1年間公式秘書でした。

Q25. 国際大会での家族の紹介は：

バンコク大会では14人と里斯ボン大会では15人が大会壇上にて紹介されました。

Q26. 国際大会の最高登録人数は：

43,000人以上で大阪大会が新記録でした。

Q27. 会長昨年度の平和会議のテーマ：

広島「平和はあなたから始まる」ベルリン「国境のない平和」ホノルル「平和にいたる緑の道」其々3日間で2千人以上の参加がありました。

Q28. 自家用車は：

一台車が与えられましたが私は一回も運転しませんでした。

Q29. 病気で休んだことはあるか：

一日も休むことはありませんでした。

Q30. 財団管理委員には：

R I会長を終えた後1年間は休みでその後4年間が財団管理委員として務め、最後の4年目はロータリー財団管理委員長です。私はそれ以前にも財団管理委員を4年間勤めました。

Q31. 困ったことはあったか：

それほど困ったり、苦しいようなこともなく楽しく過ごしました。

Q32. ロータリーはどのような若い世代と協力できるでしょうか：

今日の若者は、ボランティアに対して強い関心を抱いています。若者によるボランティアを促進すると同時に、若者のリーダーシップと専門知識や技能の向上をさせる2つのプログラムを提供しています。一つは12-18歳の青少年を対象とするインターアクトクラブで、ロータリー・クラブがその設立を支援します。もう一つは18-30歳の若者を対象とするローターアクトです。同じくロータリー・クラブがその設立を支援します。ロータリーの青少年交換プログラムでは、2013-14年度は71カ国の8,000人以上の高校生が海外での生活を経験し、国際的な親善と友好を築きます。

Q33. ロータリーは米国を中心とする団体ですか：

ロータリーは1905年にシカゴで創設され、米国では7,720のロータリー・クラブと男女合わせて約328千人の会員が活動しています。これらの数は確かに世界で最も大きい数字となっています。しかし合計120万のロータリー会員の3分の2以上は米国以外の国で活動しています。会員が世界で2番目に多いインドでは、3,500近くのクラブと132千人の会員が活動しています。次に日本やブラジルにはそれぞれ2,270のクラブがあります。イスラエルにも60のクラブがあります。

Q34. イスラム国家にもロータリー・クラブがありますか：

イスラム教信者大多数を占める国家の中では、トルコのクラブが最も多く数年前には225のクラブがあり、またトルコの会員数は5,700人以上でした。

2番目のパキスタンでは以前約50のクラブとおよそ2,800人の会員が活動していました。マレーシアでは116のクラブ、インドネシアでは112クラブ、エジプトは78クラブとなっていました。その他にアフガニスタン、アルバニア、アルジェリア、アゼルバイジャン、バーレーン、ヨルダン、モロッコ、そしてアラブ首長国連邦にもクラブがあります。2010年パレスチナにもロータリー・クラブが設立されました。

Q35. 女性がロータリーで活動できるようになるまで、長い時間がかかったのは何故でしょうか：

今日、女性会員はロータリーの重要な部分を占めており、その数も拡大しつつあります。ロータリー・クラブは地域におけるビジネスの状況を反映しており、より多くの女性がビジネスリーダーとして社会で活躍するようになれば、それだけロータリーの女性会員も増えることになります。今日、何千ものクラブで女性がクラブ会長になっています。またロータリーの理事会や管理委員会でも女性が入ってきました。あと数年で女性のR I会長が実現すると思われます。ロータリーを通じて女性が世界の地域社会に変化をもたらしていると云うことこそ重要な意味があるのだと思います。

Q36. 2012-13年度のテーマを「奉仕を通じて平和」に決めた理由は：

どんな些細なことでも、人を助けることが、いずれは平和につながると思うようになりました。「平和」というのは、よく耳にする言葉です。ニュースでも、日常会話でも良く聞きますし、ロータリーでも頻繁に口にする言葉です。しかし、「平和」とは何なのか、どういうことなのかを、あまり考えることはありません。一番簡単なのは、「平和」ではない状態がどのようなものかを考えることでしょう。そう考えれば、平和とは、戦争や暴力、飢餓、苦しみ、貧困を恐れることのない状態です。また逆に、「平和」それ自体が、どういう可能性を秘めているのかで、定義することもできます。そういう意味では、「平和」とは、思想の自由、選択の自由であると言えるでしょう。また、安心できる未来、安定した社会であるとも言えるでしょう。

また、もっと抽象的なレベルでは、「平和」とは、幸福感や、心の平穏であるとも言えます。このように、「平和」が何を意味するかは、人によって違います。どの定義が正しいとか、間違っているとかではなく、自分にとって「平和」が意味すること、それが平和です。どのような意味でこの言葉を使うにしても、ロータリーでそれを実現することができます。ロータリーは、保健、衛生、食糧、教育などの人々の基本的なニーズに応えています。また、友情、人ととのつながり、思いやりといった、心のニーズにも応えることができます。さらに、国や民族間の友情や、寛容の精神を推進することで、ロータリーは、最も伝統的な意味での「平和」、つまり、互いを理解する心を養うことができます。

私は、「超我の奉仕」は単なる標語ではないと考えております。それは、誰の人生をも、さらに豊かで、有意義なものにする、生き方を示していると思います。ロータリアンは、自分よりも人のニーズに耳を傾け、自分でなく、社会全体のためを考えます。これは、平和への基本です。先ほど申し上げましたように、私は、2012-2013年度のロータリーのテーマを、「奉仕を通じて平和を」といたしました。これは、「平和」をどのように定義するにしても、奉仕を通じて、平和をもっと現実に近づけることができると考えるからです。

ほかの人のニーズが、自分のニーズよりも大切だと思え、みんなのためになる共通の目標に向かって力を合わせられるようになれば、世界に対する見方、人との接し方、優先順位など、すべてが一変するでしょう。私は1939年に生まれました。今でも、終戦日の玉音放送を聞いたときのことを覚えています。天皇陛下のお言葉はとても難しく、まだ幼かった私は、話の内容がよく理解できませんでした。しかし、天皇陛下のお言葉の後、ラジオのアナウンサーが、日本は降伏し、戦争が終ったと告げました。まだ6歳だった私は、その意味が何なのか、その後の日本にとって何を意味するのか、よく分かりませんでした。しかし私は、ここにおられる皆さまと同じく、戦後、日本が新しく、近代的で、平和な国になろうと懸命だった時代に育ちました。少しずつ、世界に対する見方が変わり、世界も日本に対する見方を変えました。

今日の日本は完璧ではありませんが、平和を守っています。この点で世界は日本に学ぶことができるのではないかと思います。

東日本大震災が起きたとき、私は会長エレクトでした。各国を訪れるたびに、ロータリー関係者であるなしを問わず、大勢の方が思いやりの声をかけてくださいり、私の家族や友人の安否を気遣ってくださいました。このことは、とても感動いたしました。しかし、何よりも、自分が日本人であることを、とても誇りに思いました。

海外のテレビや新聞、ラジオでは、震災後の日本人の態度に、称賛の声が挙がっていました。日本人は、混沌の中で、店から物を盗むことも、争い合うことなく、団結し、支え合って耐えていました。これは、多くの外国人にとって、信じがたい光景でした。日本人である私たちには、これは文化の一部に過ぎません。個人の欲望よりも、社会や集団を大切にするのは、日本人にとって当たり前のことです。争いよりも平和を大切にする姿勢が、ここにあると思います。

ありがとうございました。



## クラブ奉仕クラブフォーラム開催

### テーマ「例会出席について」

4月6日（金）例会終了後、第4回のクラブフォーラムが「フェアウインドⅢ」にて開催された。

今回はクラブ奉仕委員会が主催するクラブフォーラムでありテーマは「例会出席について」と題して討論した。

ただ、このテーマを討議する前に「出席はロータリアンの義務である。」との格言からあえて外れて戴き、2項目に視点を絞り意見を求めてそれを以下に要約した。

(1) 自己の出席率を上げるにはどの様な考え方や取り組みが効果的か

- ① 金曜日はロータリーの例会と習慣付けること
- ② ロータリアンである事の意識を高め自覚することが大切
- ③ 年度に課せられた役割りを責任を持って遂行してみる

(2) 出席したくなるクラブ環境の改善と言えばどの様なことがあるだろうか

- ① ためになる卓話の充実（現行はほぼ満たしているとの感想）
- ② 会員増強に努める（年齢層や職種の拡大こそクラブの魅力を高める原動力）



R C 小原さんにも参加して頂きました。

最初、滝川さんに花の配置をしてもらい、その後は各会員で花を植え、中々見栄えのいい花壇が出来上がりました。また、植えている時に通りがかりの人達から“散歩の楽しみができた”、“きれいですね”、などと声を掛けられ、実施して良かったなと思っています。

会員の皆さんも近くに行ったおりには、一度覗いてみてください。



## 岸根公園花壇花植え実施

### 社会奉仕委員会 委員長 友添 辰哉

4月7日（土）社会奉仕委員会の新規事業、地域への奉仕活動として岸根公園の花壇の花植えを実施しました。このボランティア活動の内容は春・秋の2回花苗の用意、花植え、除草を行い1年を通して当クラブで管理する事になっております。（3年毎に見直し）

矢野会長・白鳥幹事はじめ当クラブ12名、滝川造園2名、4月6日（金）の例会に、ビジターで来て下さった岩手県の北上和賀





## 次回〈4月20日〉の予定

テーマ 「AED（自動体外式除細動器）を用いた  
救命処置について」  
日本光電株式会社 ご一同様  
(紹介者 矢野 修二 会員)